
氷見市立西條中学校１学年だより

７月の生活目標

自分の行動に責任をもとう

・課題を最後までやり遂げよう。
・人の気持ちを察して行動しよう。

２０２２．６．３０ ＮＯ．４

ほんの少しの積み重ね
先日期末考査を終え、もう１学期のまとめの時期となりました。学校行事や定期考査、部活動

等、初めての経験が目白押しで、生徒たちにとってはあっという間の３か月だったのではないで
しょうか。
アリストテレスの言葉に、「一羽のツバメが来ても夏にはならないし、一日で夏になることもな

い。このように、一日もしくは短い時間で人は幸福にも幸運にもなりはしない」というものがあ
るそうです。生徒たちは、目標をもって何かに取り組んだとき、成果がすぐに感じられないと、
ともすれば自信を失ったり、投げやりになったりします。しかし、そんなときこそ本当に成長す
るチャンスなのではないでしょうか。自分の力を信じて、ほんの少しでもいいから、努力を継続
すること。とても苦しいことかもしれません。しかし、「1.01の法則」というものがあるそうです。

毎日ほんの少し努力を積み重ねると1.01×1.01×1.01…（365乗）

毎日ほんの少し自分を甘やかすと0.99×0.99×0.99…（365乗）
毎日、ほんの少しだけ頑張ってみると、その積み重ねは１年間で歴然とした差になります。生

徒たちには、今一度生活を見直し、どうありたいのかを考え、より充実した生活のために、夏休
みまでの残り３週間を大切に過ごしてほしいと思います。ご家庭でも、ぜひ温かい励ましの声を
かけていただければと思います。

１年３組担任

１５日（金）大掃除
１６日（土）県選手権大会（～18日）
１７日（日）県吹奏楽コンクール
１８日（月）海の日

１日（金）海岸清掃予備日 ２０日（水）地区生徒会、給食最終日、保
３日（日）市一斉清掃 護者会（14:00～）
４日（月）学納金口座引落 ２１日（木）保護者会（9:20～）
６日（水）西條デー ２２日（金）終業式、受賞伝達式
８日（金）ふるさと発見塾 西條デー

漢字検定 ２３日（土）県民体育大会中心会期
１３日（水）祇園祭（～14日） 通信陸上

市中学校音楽会（吹奏楽部） ２４日（日）県民体育大会中心会期
１４日（木）ふるさと氷見に親しむ日（午後放課） 通信陸上

西條デー ３０日（土）中部日本吹奏楽コンクール

受賞の記録
○高岡地区選手権大会
〈団体の部〉
・男子ハンドボール １位
・女子バスケットボール ２位
・女子ハンドボール ３位
・女子バレーボール ３位

の行事予定

ふるさと発見塾
７月８日（金）に『ふるさと発見塾』を行います。市内の史跡等を見学し、学芸員の方

から直接説明を受け、郷土について学びます。この事業は、市内全ての中学１年生を対象
に行われます。郷土の誇りである国指定史跡や天然記念物を見学することにより、郷土へ
の愛着を一層高めるとともに、氷見の教育基本方針の１つである「氷見の良さを知り、ふ
るさとを愛する人づくり」を目的に毎年実施されています。この活動を、今後の総合的な
学習の時間の取組等に役立ててほしいと思います。

〈見学場所〉
・柳田布尾山古墳
・大境洞窟住居跡
・ひみラボ水族館

◇６月１３日（月）、第４回とやま世界こども舞台芸術祭（PAT2022）プレ公演
が行われ、日本舞踊や影絵パフォーマンスを鑑賞しました。
生徒の感想

日本舞踊の｢五條橋｣を見て、長唄という昔の歌に合わせて踊って
いてすごいと思いました。また、ジャック・ランダルさんは、日本
の昔話を影絵にしていて、登場人物の動きが本物のように見えまし
た。とても楽しかったです。井上孝志さんのギター演奏も雰囲気が
あってとてもよかったです。 （１組 E.K）

普段なかなか見ることができないものを実際に生で見ることがで
きてとてもうれしく思いました。今回日本舞踊を初めて見て、日本
文化に少し興味をもつことができました。影絵は、自分たちが知っ
ている｢赤ずきん｣、｢３匹のこぶた｣、｢おむすびころりん｣がアレン
ジされ、一味違う物語に工夫されていました。どちらも楽しむこと
ができました。 （２組 N．S）

僕は日本舞踊の｢五條橋｣が印象に残っています。着物を着ていながら、片足立ちなどの難し
い動きを演じていてすばらしいと思いました。また、足で床を思いきりふみつけることで大き
な音で迫力を出しているところは、見ている人に対して印象を強めるための工夫だと感じまし
た。長唄｢胡蝶｣や影絵でも、役者さんの工夫や感情を感じることができました。機会があれば
もう一度見たいと思いました。 （３組 S．Y）



◇６月１７日（金）、富山県警察少年サポートセンターの方による、ネットトラブ
ル防止教室が開かれました。
生徒の感想

僕はこのネットトラブル防止教室を終えて、「加害者
にも被害者にもならないようにする」ということを心
がけたいと思いました。今までの自分の行動を振り返
ると、軽い気持ちで人が嫌がることを書き込んでしま
ったこともあったのではないかと思い、これからは気
を付けようと思いました。また、画像の拡散について
も、常に意識していきたいと思いました。今回のこと
をふまえて、自分のインターネットの使い方を見直し
たいと思いました。 （１組 I.Y
）

僕は今回の教室に参加して、インターネットの正し
い使い方について考えました。決まりを守らずインタ
ーネットを使用したことにより、恐ろしい事件に巻き
込まれた人がいるということを聞いて驚きました。改
めて自分のネット利用について見直すことができまし
た。今後の生活では、正しい決まりと正しい使い方を
心がけていきたいと思いました。

（２組 M.E）

僕はインターネットを毎日当たり前のように使って
います。インターネットは便利で、よいことがたくさ
んあるけれど、使い方を間違えると危険なこともある
ということを学びました。今回見た動画には危険な場
面がたくさん出ていました。このような危険なことに
ならないように、家に帰ったら家族とインターネット
の利用に関するルールを見直したいと思いました。

（３組 S.Y）

◇６月２４日（金）、三校合同海岸清掃が行われました。
生徒の感想

今日、島尾海岸清掃を終えて、これからもっとこの氷
見市の環境をよくしていきたいと思いました。清掃をし
ていると、ペットボトルなどが見つかってとてもびっく
りしました。いろいろな海から流れてきていることを思
うと、これからもっとごみの量が多くなって環境が悪く
なっていくので、｢この氷見市を守りたい｣という気持ち
が強くなりました。これから自分にできることをしてい
きたいと感じました。 （1組 T.M）

今日の島尾海岸清掃でがんばったことは、ごみ拾い
です。海岸に着いたときは、たくさんのごみがあって
拾うのが大変そうだなあと思いましたが、清掃が終わ
った後、結構がんばれたなと思いました。また、注射
器等危険な物も落ちていて、気を付けながら拾うこと
ができたのでよかったです。 （1組 M.H）

今日の島尾海岸清掃をして、自分の地域がよりき
れいになってよかったと思いました。自分の力でみ
んなと協力して楽しく清掃し、とてもよい活動にな
りました。全員で活動することにより、友達との仲
も深まりました。疲れた後のアイスはいつもよりと
てもおいしく感じました。これからも自分の地域を
大切にしていきたいです。 （２組 Y.K）

島尾海岸にはいろいろな種類のごみが落ちていて
びっくりしました。海にはいろいろなものが流れて
漂着しているので、機会があればまた拾いたいと思
いました。西條校下の環境を守るためにがんばって
いきたいです。松田江浜や島尾海岸には魅力がたく
さんあるので、そういうところもみんなに広めたい
と思いました。最後に食べたアイスがおいしかった
です。 （２組 T.A）

私は、今日の海岸清掃で漂着ごみの問題の深刻さを
感じました。海藻や流木に絡みついたごみは、一目見
ただけでは分からないので、動物が誤って飲み込んで
しまいそうです。私たちのごみ問題への意識の低さが
影響していると思います。自分も原因をつくっている
一人だということを自覚し、私たちのふるさとを私た
ちで守っていこうということを心がけて生活していき
たいです。 （３組 N.N）

海岸清掃では、たくさんのプラスティックや木の
枝などが落ちていましたが、きれいにすることがで
きてすっきりしました。この海岸清掃をして、僕は
これからもこのような活動をしていきたいと思いま
した。また、身の回りのものなども、正しく捨てら
れるようにしようと思いました。（３組 K.Y）


